



Bewerben Sie sich jetzt mit Ihrer Stadt oder Gemeinde um den Deutschen Nachhaltigkeitspreis!



DNP 2019

In diesem Jahr wird der Deutsche Nachhaltigkeitspreis für Städte und Gemeinden zum siebten Mal vergeben. Die Auszeichnung ist eine Initiative der Stiftung Deutscher Nachhaltigkeitspreis e.V. in Zusammenarbeit mit der Bundesregierung, der Allianz Umweltstiftung, dem Rat für Nachhaltige Entwicklung, kommunalen Spitzenverbänden, Wirtschaftsvereinigungen, Forschungseinrichtungen und zivilgesellschaftlichen Organisationen.

Büro Deutscher Nachhaltigkeitspreis

Neuer Zollhof 3 | 40221 Düsseldorf | Tel.: +49 211 / 5504 5510 | Fax: +49 211 / 5504 5505

staedte@nachhaltigkeitspreis.de | www.nachhaltigkeitspreis.de

Eine Bühne für nachhaltige Stadtentwicklung.

Wettbewerbsstart am 1. März 2018.

DER WETTBEWERB AUF EINEN BLICK



Gesucht:

Teilnahmeberechtigt sind alle deutschen Städte und Gemeinden. Bewerben Sie sich, wenn Ihre Kommune im Rahmen ihrer wirtschaftlichen Möglichkeiten eine nachhaltige Stadtentwicklung betreibt und in den wichtigen Themenfeldern der Verwaltung erfolgreiche Nachhaltigkeitsprojekte realisiert hat.



Kategorien:

Der Deutsche Nachhaltigkeitspreis für Städte und Gemeinden wird in drei Größenkategorien vergeben: Deutschlands nachhaltigste Großstadt (< 100.000 Einwohner), Deutschlands nachhaltigste Stadt mittlerer Größe (25.000 bis 100.000 Einwohner) sowie Deutschlands nachhaltigste Kleinstadt/Gemeinde (> 25.000 Einwohner).



Wettbewerb:

Der Wettbewerb läuft vom **1. März bis 4. Mai 2018** und erhebt über einen Online-Fragebogen das Nachhaltigkeitsprofil aller Bewerber. In einem umfassenden quantitativen und qualitativen Auswertungsverfahren werden die Nominierten jeder Kategorie ermittelt und zu einem Interview mit den Assessmentpartnern in der Kommune vor Ort eingeladen, um die eigenen Nachhaltigkeitsleistungen ausführlicher vorzustellen. Die Interviews werden zwischen dem **18. Juni und 6. Juli 2018** stattfinden.



Preis:

Im Juli entscheidet die Expertenjury unter dem Vorsitz von Prof. Dr. Günther Bachmann, Generalsekretär des Rates für Nachhaltige Entwicklung, über die Sieger des Deutschen Nachhaltigkeitspreises für Städte und Gemeinden. Sie bestätigt außerdem die Top 3 jeder Kategorie. Die Preiskugel wird in diesem Jahr erstmals vor Ort in den Siegerkommunen überreicht. Jede Stadt/Gemeinde erhält außerdem von der Allianz Umweltstiftung ein Preisgeld von € 35.000,- für Projekte zur nachhaltigen Stadtentwicklung.

DAS IST NEU

Eine nachhaltige Stadtentwicklung ist geprägt von der Einbindung vieler Akteure: Politik, Verwaltung, Bürgerinitiativen, NGOs, ansässige Unternehmen. Mit dem Ziel einer starken Wirkung in die Städte und Gemeinden hinein, wird der DNP ab 2018 im Vorfeld zur Hauptveranstaltung in den drei erfolgreichen Kommunen vergeben. Die Ausgestaltung von einer Verleihung im Rahmen einer Ratssitzung oder einer eigenen Feierlichkeit wird den Preisträgern überlassen; das Büro Deutscher Nachhaltigkeitspreis steht unterstützend zur Seite. Die Kommunen haben dadurch die Möglichkeit, alle an ihren Nachhaltigkeitsleistungen Beteiligte und Interessierte einzuladen sowie das Thema auch inhaltlich zu stärken.

Bei der Verleihung des Deutschen Nachhaltigkeitspreises am 7. Dezember 2018 werden die Nachhaltigkeitsleistungen sowie die Veranstaltungen in den Kommunen filmisch vorgestellt. Auf der großen Bühne präsentieren die Sieger außerdem ihre Konzepte zur Verwendung des Preisgeldes.

Denn die erfolgreichste Groß-, Mittel- und Kleinstadt bzw. Gemeinde erhält von der Allianz Umweltstiftung jeweils € 35.000,- für Projekte zur nachhaltigen Stadtentwicklung.

Allianz
Umweltstiftung 

DAS SAGEN DIE SIEGER DES DEUTSCHEN NACHHALTIGKEITSPREISES FÜR STÄDTE UND GEMEINDEN 2018.



Deutschlands nachhaltigste Großstadt 2018: LANDESHAUPTSTADT HANNOVER

„Der Titel ist eine große Anerkennung für alle Beteiligten aus Politik, Verwaltung und Stadtgesellschaft. Der Weg zur Nachhaltigkeit - lokal und global betrachtet - ist für jede Kommune ein besonderer. Wir können alle viel voneinander lernen.“

Stefan Schostok, Oberbürgermeister



Deutschlands nachhaltigste Stadt mittlerer Größe 2018: STADT GEESTLAND

„Der Deutsche Nachhaltigkeitspreis ist für uns mehr als ein Wettbewerb oder eine Auszeichnung. Wir haben mehrfach teilgenommen und mit jedem Mal wurde das Fundament unserer Bemühungen um nachhaltiges Handeln breiter und tragfähiger. Wir können nun unsere Erfahrungen inklusive der Irrwege und Abkürzungen mit anderen Kommunen, Unternehmen und Verbänden teilen.“

Thorsten Krüger, Bürgermeister



Deutschlands nachhaltigste Gemeinde 2018 EIFELGEMEINDE NETTERSHEIM

„Die Auszeichnung ehrt die Anstrengungen sämtlicher Akteure und ermutigt uns im so konzentrierten wie optimistischen Voranschreiten auf unserem Zukunftsweg. Dieser Preis bestärkt unser Gemeinschaftsgefühl und löst Stolz auf unsere Heimatgemeinde aus.“

Wilfried Pracht, Bürgermeister